

12 4 2012 Los Tiempos

Salvar El Choré es un caso “de vida o muerte”

Dirigentes vecinales, productores agropecuarios, comunidades interculturales y autoridades municipales critican el accionar de la Autoridad de Fiscalización y Control de los Bosques y Tierras (ABT) por el descuido de su obligación de conservar, cuidar y proteger los bosques de las reservas forestales y parques nacionales.

Boris Machaca, vicepresidente del Consejo de Medio Ambiente, dice que “los pocos árboles que quedan en Choré, son los que fabrican agua y oxígeno, pero creo que a nadie le interesa esto que para mí es una cuestión de vida para el futuro de nuestros hijos”.

Cirilo Sonabi, secretario ejecutivo de la Federación Sindical de Comunidades Interculturales, indicó que la reserva es el pulmón de todos y que hay que cuidarla. También se quejó contra la ABT porque, pese a una promesa de control, es poco lo hecho hasta ahora.

Manlio Roca, responsable de Desarrollo Sostenible de la Gobernación, dijo que Santa Cruz es avasallada por grupos que realizan asentamientos ilegales en las reservas. De esta manera, según datos que maneja él ya son más de 70.000 las hectáreas afectadas por los desmontes y asentamientos.

El director de la ABT, Clíver Rocha, admitió que el control es complejo y riesgoso porque los que explotan madera tienen una red de alarma que les permite detectar a sus funcionarios cuando ingresan.

YPFB invierte \$us 8 por plantín en plan de reforestación con la ABT

En una campaña nacional de reforestación, Yacimientos Petrolíferos Fiscales Bolivianos (YPFB) Corporación financia con 8 millones de dólares la compra de un millón de plantines que repoblarán 11 municipios de Santa Cruz, según información oficial de la estatal petrolera.

El vicepresidente del Estado, Álvaro García Linera, inauguró ayer en la ribera del río Piraí, en Santa Cruz, la campaña nacional de reforestación que YPFB financia en el marco de su política de Responsabilidad Social.

La Autoridad de Fiscalización y Control Social de Bosques y Tierra (ABT) encabeza el proyecto y recibe el apoyo de la estatal petrolera y de otras empresas, a favor de poblaciones aledañas al río Piraí en el sector del municipio de La Guardia.

El trabajo consiste en sembrar 1.000.000 de plantines en una superficie aproximada de 1.834 hectáreas en los municipios de Santa Cruz, Porongo, Charagua, Cabezas, Cotoca, Pailón, Okinawa, San Julián, Cuatro Cañadas, Warnes, La Guardia y El Torno.

“Hay que ser ecologista y tener conciencia productiva, encontrar el justo equilibrio que nos permita como país satisfacer las necesidades de alimento, abastecimiento, de trabajo, producción y exportación. Pero, mantener un sistema medioambiental sostenible que se auto reproduzca y garanticemos la vida de nuestros hijos, los nietos y los hijos de éstos”, sostuvo.

“Felicitamos a la gente de YPFB que ha dado los recursos para reforestar, colocarán 8 millones de dólares, ojalá se sumen otras empresas.

Felicito a una empresa del Estado a cargo del compañero Carlos Villegas, que haya tomado esta feliz iniciativa de comenzar esta campaña de reforestación en Santa Cruz”, manifestó el Vicepresidente.

El vicepresidente Nacional de Operaciones de YPFB, Jorge Marquez, indicó que la campaña será financiada por un periodo de cinco años.

Surgen “agromineros” en Mallku Khota

Los pobladores que habitan junto al yacimiento minero de Mallku Khota decidieron conformar una cooperativa comunitaria para ser “agromineros” y así explotar los minerales de la zona sin afectar el medio ambiente. La decisión fue tomada en un cabildo realizado el fin de semana pasado, informó a Erbol la autoridad originaria de Sullka Jilatikani, Leonardo Montaña.

“Nosotros no vamos a contaminar porque nosotros queremos ser agricultores y a la vez mineros. Vamos a ser ‘agromineros’, pues si sólo vamos a ser mineros no nos va a interesar la tierra, pero como somos agricultores sabemos el impacto que causará la minería”, indicó Montaña.

Añadió que la Corporación Minera de Bolivia (Comibol) incumplió varios acuerdos que pactó con los indígenas de la nación Charcas Qhara Qhara para explotar el yacimiento, tras la reversión de la concesión minera a la empresa canadiense South American Silver.

Dijo que en los próximos días se iniciará un trámite ante el Gobierno y ante la Comibol para crear la cooperativa comunitaria.

“Con la Comibol tenemos varios acuerdos en nuestras comunidades, incluso en la ciudad de La Paz, para que los trabajos se inicien el primero de octubre, pero no cumplió. Nosotros tenemos muertos, tenemos heridos y el Gobierno no hace nada. La base ha decidido sacar una resolución que es conformar una cooperativa comunitaria. El norte de Potosí necesita trabajo, la gente necesita trabajo”, resaltó Montaña.

El yacimiento de Mallku Khota desató un conflicto entre comunarios y supuestos “avasalladores” que terminó con varios heridos, un muerto y la nacionalización de la mina en la que operaba South American Silver.

Anteriormente, la Comibol desahució la vigencia de las cooperativas comunitarias debido a que la ley solamente reconoce la existencia de mineros cooperativistas y asalariados.

Gobierno desmiente a cañeros

Los empresarios dejan de exportar azúcar por el bajo precio en el mercado internacional ya que hay autorización para vender 1 millón de quintales y sólo comercializaron poco más del 50 por ciento del total autorizado, dijo ayer el viceministro de Comercio Interno y Exportaciones, Huáscar Ajata.

Añadió que, actualmente, instancias gubernamentales verifican la cantidad de azúcar almacenada y luego se reunirían con los productores.

Mientras tanto, cañeros e industriales del azúcar aseguran que la burocracia gubernamental está impidiendo las exportaciones, lo que pone en riesgo al sector, pues ya hay sobrealmacenaje y no pueden honrar compromisos financieros.

Ajata desmintió las denuncias de cañeros e industriales, insistiendo que hasta septiembre se exportó medio millón de quintales y que el otro medio millón tiene licencia de exportación con certificados.

De todas maneras, de ese medio millón de quintales, hasta ahora solamente exportaron 52.000 quintales, “es decir que ha habido un aprovechamiento de 10 por ciento de las exportaciones que hemos autorizado”, subrayó.

La baja exportación se dio por las condiciones de mercado, puesto que el precio internacional bajó, dijo Ajata, y añadió que, en enero, la tonelada de azúcar estaba en 600 dólares y ahora está en 400.